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CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 
ATA (01) DA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA – REALIZADA EM 30 de maio de 2025. 

 
 
Aos 28 (vinte e oito) dias do mês de fevereiro de 2025 (dois mil e vinte e cinco), às 9h00 (nove horas), na sede do 
CMDCA – Rua Fiorino Beltrano, 77  - Centro, Osasco, foi realizada reunião com os membros representantes do poder 
executivo municipal e dos representantes das organizações da sociedade civil, membros titulares e suplentes, 
conselheiros que integram o plenário, aberta ao público e convidados que tenham interesse, em cumprimento ao que 
dispõe a Lei Municipal nº 4.583/13 e artigo 14 da Resolução nº 55/2018. Estiveram participando nesta reunião, 
convocada em tempo hábil, tendo em vista a não realização da primeira reunião ordinária, iniciou-se às 09h30hs, 
considerado o período de tolerância. Após, realizou-se a segunda chamada nominal e contagem dos presentes, para 
início dos trabalhos com a presença de 05 (cinco) conselheiros da sociedade civil titulares Silvia Biondo (PRO 
FAMÍLIA); Maria Judite (ACM); Amanda Rodrigues (VILA IZABEL); Gilberto dos Santos Cunha (CEDECA); Marcelo 
Rios (JUCO), e 03 (três) conselheiros suplentes Paulo Lourenço (Kolping Vila São José); Eliane Santos Claudino 
(AMAMOS); Marco Aurélio Cruz (ADIANTE); como representantes do Poder Executivo Municipal; com a presença de 
(08) conselheiro titulares Ana Luíza (SE); Karla Poli (SAS); Hamilton Sant´anna (SC); Pedro Paulo (SEGOV); Lázaro 
Suave (SEREL); Júlio Vaz (SECONTRU); Ricardo Derli (SETRE); Lais Vignatti (SS); e (05) conselheiros suplentes 
Aparecido dis (SEGOV); Suzete Franco (SS); Sueli D´Arc (SE);  Renata Fernanda (SETRE); Adélsio Pinheiro (SETRE), 
cuja lista de presença firmada por todos é parte integrante da presente ata. O sr. Pedro Paulo, Presidente deu início 
aos trabalhos e pediu que cada participante se apresentasse cumprimentando a todos iniciou a pauta da reunião, 
nomeando a mim para secretariar os trabalhos. O presidente, advertiu com relação ao não cumprimento do horário e 
ausência de alguns conselheiros da sociedade civil e do governo, é uma prática que precisamos mudar para melhor 
aproveitamento dos trabalhos, dado as atribuições diárias cumpridas pelos conselheiros. O secretário dos trabalhos fez 
a leitura nominal da lista dos conselheiros presentes, na forma dos estatutos e nos termos da convocação da plenária e 
com a leitura da convocação para cumprir o primeiro item da pauta passou a deliberar, conforme segue. ITEM I) - 
INFORMES GERAIS. Foi iniciado a reunião com o apontamento a preocupação da precariedade das instalações do 
CMDCA, que não comporta o grande número de representantes da sociedade civil nas reuniões ordinárias, onde as 
pessoas tem ficado de pé ou fora da sala. Assim, foi solicitado e decidido que na próxima reunião acontecerá no 
auditório da secretaria de esportes, cuja deliberação foi tratada e confirmada diretamente. O presidente Pedro, também 
esclarece que dificuldades administrativas levaram ao cancelamento das reuniões anteriores. Destacou que faltam sete 
meses para conclusão do presente mandato, digo que “o importante não como é como se começa, mas sim como se 
termina”, por isso precisamos do apoio de todos os conselheiros e participação da sociedade civil, e na próxima 
reunião faremos na secretaria de esporte. Agora vou ler os ofícios que foram feitos e encaminhados para reposição das 
comissões e conselheiros do governo, para agilizar o andamento dos tramites administrativos em linhas gerais. Pediu 
que todos se apresentassem e apresentou cada um dos novos conselheiros, dando-lhes boas vinda. Reforço a 
importância das participações, tenho nossa vice-presidente que sempre está presente, e o aparecido da secretaria de 
governo que me representa como conselheiro suplente, por isso, a partir de hoje, caso alguns dos conselheiros não 
consiga participar e atender as convocações, obrigação do conselheiro titular, importante que o suplente possa estar 
participando também, seja pelo governo ou sociedade civil. Deu a palavra ao secretário aparecido para esclarecer 
ainda, que esse ano o cmdca não realizou uma ação direta, alusiva ao 18 de maio, que é o Dia Nacional de Combate 
ao Abuso e à Exploração Sexual contra Crianças e Adolescentes, contudo, apoiou e convocou as demais secretarias 
para o engajamento, em ações com a secretaria executiva da infância e juventude (SEIJ), com a secretaria de 
assistência social (SAS) e atores do sistema de garantia de direitos e a sociedade civil, na luta e enfrentamento da 
violência de todos tipo contra as crianças e adolescentes. As escolas da Rede tiveram ações que foram apoiadas com 
participação efetiva dos conselhos tutelares, com palestras, caminhadas discutindo ações emblemáticas que serão 
debatidas ao longo dos meses, especialmente, no mês de julho em comemoração aos 35 anos do ECA, marco 
fundamental na proteção da infância e adolescência o qual devemos difundir junto a sociedade as garantias ali 
estabelecidas, com o viés da igualdade, equidade, inclusão e enfrentamento a todos tipo de violência. Por oportuno, 
esclareceu os fatos ocorridos na proximidade de uma escola estadual, que envolveu grupos de adolescentes, que foi 
acompanhando em pronta intervenção da secreta executiva da infância e juventude, onde o secretário David Arantes, 
atendeu as solicitações do prefeito Gerson Pessoa para esclarecimentos e acompanhamento da situação, que não 
envolveu nenhum aparelho ou serviço da prefeitura de Osasco. Em seguida, passou a discutir o item dois da pauta. 
Fazendo uso da palavra, passou a descrever a composição do CMDCA com os Conselheiros indicados pelo Poder 
Executivo Municipal, conselheiros representantes do SEGOV: PEDRO PAULO DA SILVA (titular) e APARECIDO JOSÉ 
DIAS (suplente); conselheiras representantes da Secretaria de Saúde: LAIS VIGNATTI (titular) e SUZETE SOUZA 
FRANCO (suplente); conselheiras representantes da Secretaria de Assistência Social: KARLA POLI (titular) e CAMILA 
JUMA (suplente); conselheiras representantes da Secretaria de Educação: ANA LUIZA DE PAULA JESUS (titular) e 
SUELI D´ARC DE AZEVEDO (suplente); conselheiros representantes da Secretaria de Segurança e Controle Urbano: 
JÚLIO CÉSAR RODRIGUES VAZ (titular) e DAMARIS SILVA DE ARAÚJO (suplente); conselheiros representantes da 
Secretaria de Emprego, Trabalho e Renda: RICARDO DERLEI (titular) e RENATA FERNANDA (suplente); conselheiros 
representantes da Secretaria de Esportes, Recreação e Lazer: LÁZARO ANTÔNIO SUAVE (titular) e ADELSIO 
PINHEIRO REIS (suplente). ITEM II) - EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO 2025/2026. O presidente retoma o tema 
relacionado ao edital de chamamento público, esclarecendo que não se discutirá o edital hoje, porém, há que se 
discutir a formação de uma comissão temática com conselheiros da sociedade civil e do governo, para iniciar o 
alinhamento na construção do conteúdo do edital. Como proposta, submeteu-se aos conselheiros aprovação de uma 
comissão temática com vistas a elaborar a construção de uma audiência pública para convidar a sociedade civil a 
participar. Pela sociedade civil, apresentaram-se a Sra. Gilma Ramos (ASSOCIAÇÃO CAMILA); Marcelo Rios (JUCO); 
Marco Aurélio (ADIANTE); Isabela Falconi (ICCI); Márcia Garcia (I. KARAN); Silvia Biondo (PRÓ FAMILIA). Com as 
indicações aprovadas, previamente estabeleceu-se a data do dia 25/06/2025 para realização da audiência, em local da 
reunião e horário serão apresentados oportunamente. Para tanto, fica deliberado a primeira reunião do grupo na 
próxima segunda feira, as 15hs, uma reunião de alinhamento que será realizada no formato online. A título de 
esclarecimento, todas as propostas serão submetidas à discussão para priorizar a definição de datas de lançamento 
das etapas da fase de seleção do edital, publicação e cumprimento das etapas seguintes a apresentação geral dos 



@ PrefeituradeOsasco

IMPRENSA OFICIAL DO MUNICÍPIO DE OSASCO 10    Osasco, 4 de junho de 2025

 
 

pontos deliberados, discutidos e submetidos para representantes titulares eleitos da sociedade civil e titulares indicados 
do governo. A participação da sociedade civil é importante, temos que bater firme ter mudança nos procedimentos 
administrativos no CMDCA. O presidente sugeriu também a adequação para se qualificarem e buscarem ajuda técnica 
e equipe capacitada para dar maior celeridade ao procedimento, o que será feito com servidores da CGM e PGM, com 
indicação de integrantes da comissão de avaliação, para que sejam tramitados processos administrativos. Também foi 
sugerido a possibilidade de que as organizações sociais interessadas e inscritas no cmdca, encaminhe também a sua 
proposta de indicação para as diretrizes e prioridades do novo edital, o que possibilita viabilizar um diagnóstico dos 
territórios, principalmente aquelas que venham a tratar da saúde mental de nossas crianças e adolescentes, que será 
pauta de discussão da audiência pública, convocando toda as sociedade civil e todas as entidades da sociedade civil 
cadastradas no CMDCA, faremos uma boa audiência pública sobre o edital e já com tema levar as suas propostas e 
projetos por entidade. Fazendo uso da palavra, a convidada Gilma, traz sua contribuição sugerindo que se fizesse, um 
pequeno questionário encaminhasse nos e-mail para todas as entidades cadastradas no cmdca, como maneira de que 
pudéssemos identificar as nossas prioridades, nossa construção e atividades, e com essas necessidades identificada 
com esse pequeno questionário o cmdca poderá formular as temáticas a serem debatidas e as prioridades e 
identificadas, onde se apresentará, previamente, os principais desafios, para que na realização da audiência pública, 
termos condições, ao compor a mesa, na organização da mesa pública, trazer referenciais para aprimorar nosso objeto 
com vistas ao edital. Fazendo uso da palavra, o presidente reitera que uma comissão temática, tem que ser mais 
pautada com a sociedade civil que sabe na necessidade, porque a sociedade Civil deve se reunir e participar 
ativamente, temos que ter uma clareza dos projetos para potencializar mais as políticas públicas, para isso, a comissão 
irá reforçar e estabelecer metas e cumprimento do cronograma. Fazendo uso da palavra, a convidada Samantha, 
reitera e destaca a importância da celeridade, transparência e efetividade na entrega dos procedimentos 
administrativos, o mesmo foi discutido e aprovado e passamos para próximo item da pauta. Como ITEM III) -  
PRORROGAÇÃO DO PLANO DE AÇÃO E APLICAÇÃO DO CMDCA. O presidente, diante de tudo que que já foi 
falado, na busca da efetividade e celeridade na construção dos procedimentos administrativos concernentes as 
atribuições do cmdca, informa que temos o plano de ação e execução do cmdca que venceu no dia 31.03.2025. 
Informa que foi discutido e deliberado pela prorrogação do plano de ação, para que ele tenha vigência até o dia 
31.12.2025. Na discussão da mesa diretora, decidiu que ao invés de lançar um novo plano de ação, num momento em 
que estaremos discutindo o novo edital de chamamento, conferência entre outras, não podemos perder de vista que o 
atual plana de ação e execução já está aprovado, e já prevê essas atividades necessárias, ele contempla ao menos 8 
milhões de projetos para o chamamento público, tendo sido apresentado, ele foi discutido e aprovado por unanimidade. 
Não havendo mais manifestação neste particular, passamos ao próximo item da pauta. ITEM -  IV) PREPARAÇÃO DA 
XIII CONFERÊNCIA Municipal e demais datas. Fazendo uso da palavra, o presidente propõe a criação de uma 
comissão que possa avaliar todas as condições para a realização da décima terceira conferência. Fazendo uso da 
palavra, Aparecido esclarece que de acordo com as próximas reuniões do CONANDA, será apresentado o cronograma 
e critérios. Fazendo uso da palavra, o conselheiro Marcelo Rios, traz a sugestão de formular um diagnostico e ainda, 
que se possa viabilizar a contratação de empresa especializada para tal finalidade. Para tanto, foram indicados como 
integrantes dessa comissão, sob a coordenação conselheira Lais, e participação da conselheira Sueli D´arc, Maria 
Judite e Marcelo Rios, com participação da secretaria executiva no apoio. Discutido, foi aprovado por unanimidade. 
Não havendo mais manifestação neste particular, passamos ao próximo item da pauta. ITEM -  V) COMISSÕES 
TEMÁTICAS. Fazendo uso da palavra para o coordenador da COMISSÃO CONSULTIVA DOS CONSELHOS 
TUTELARES. O Sr. Júlio Vaz, o qual destacou que as abordagens e esclarecimentos dos pontos anteriores se 
esgotaram, e diante disso, com a necessidade de recompor as atividades, propõe a seguinte pauta: a re-estrutaração 
da comissão; discussão e atualização das demandas com os devidos encaminhamentos; a criação de uma calendário 
de agenda de reuniões e deliberação de assuntos gerais, e que não havendo mais dúvidas, dá por encerrado os 
relatórios. Em seguida, pela COMISSÃO PETI, ausente, foi proposto o agendamento de reuniões extraordinárias, 
conforme calendário que será submetido na próxima reunião extraordinária. Pela COMISSÃO DE MEDIDAS SÓCIO 
EDUCATIVAS em atendimento ao que foi requerido, a recomposição da mesma, sendo que a coordenadora Maria 
Judite retoma as atividades, passando a integrar a mesma como integrantes as conselheiras Eliane Claudino, Karla 
Poli, Lais Vignatti, será apresentado a reformulação de cronograma de ações para que os trabalhos sejam iniciados em 
consonância com o fluxo das demandas. Pela COMISSÃO DE AVALIAÇÃO E GESTÃO DE PROJETOS, que está 
sendo recomposta, com a permanência do Dr. João Peres e inclusão da conselheira Karla Poli, e com a indicação de 
outros dois integrantes, devido as situações de cumprir com urgência, as deliberações e relatórios, foram aprovados os 
seguintes projetos: INSTITUTO CARISMA – Projeto Captação Som Movimento e Tecnologia; PROJETO CAPTAÇÃO 
BEM ME QUER; PROJETO EXECUÇÃO PESTALOZZI. Pela COMISSÃO DE CONTROLE SOCIAL, o coordenador 
Aparecido Dias, trouxe os relatórios de continuidade das agendas da gestão anterior, com os dados da alterações das 
organizações que solicitaram registro e adequação de documentos junto ao CMDCA, deliberando os seguintes 
encaminhamentos, após efetuarem a análise dos documentos protocolados e se encontram em análise, com proposta 
de visita técnica. A mesma avaliação para pedido de registros, deu ciência e apresentará, oportunamente, seu relatório 
e parecer com aprovação perante a comissão. Destaca a necessidade de aperfeiçoar os critérios e regras para a 
concessão do certificado de registro, e algumas situações devem ser delimitadas, estabelecendo uma revisão geral, 
que o tempo de atuação no município será um critério a ser considerado. Outro ponto a ser destacado, é relativo 
aquela Osc´s que receberem o recurso, posicionamento do será feito ao término da prestação de contas, e ao final o 
que será feito, com a finalização do projeto, destinar os equipamentos para outras entidades mediante doação, após 
envio de ofício no CMDCA, para que possamos usar bem o dinheiro público. Em seguida, o Sr. Pedro, propõe a 
discussão para criação de novas comissões e submente a sua composição , conforme segue: COMISSÃO DE 
LEGISLAÇÃO: HAMILTON SANT´ANNA (coordenador), Marcelo Rios, Ricardo Derli e Silvia Biondo; COMISSÃO DE 
COMUNICAÇÃO E MOBILIZAÇÃO: PEDRO PAULO (coordenador), Adélcio Reis, Gilberto Cunha e Paulo Lourenço. 
Submetido a deliberação, discutido, foi aprovado por unanimidade. Em seguida, passou para o próximo item da pauta, 
item seis- VI) PALAVRA AOS CONSELHEIROS. No uso da palavra, o Marcelo Rios, entende que é importante fazer 
um filtro para nunca prejudicar uma entidade que já possui um trabalho na inscrição do CNAP e jovem aprendiz 
realizado no município, e que o conselho não pode ter o caráter estritamente fiscalizatório, o primeiro caráter é de 
indutor de fomentador de políticas, seja para qual área for. O conselheiro Gilberto, destacou  que a celeridade na 
entrega dos procedimentos administrativos, são essenciais para o bom andamento do edital. Não havendo mais 
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manifestação, passamos ao próximo item da pauta. ITEM -  VII) APROVAÇÃO DO RESUMO DA ATA E REGISTRO 
DA REUNIÃO. Após a deliberação e aprovação de todos os itens da pauta, o presidente Sr. Pedro Paulo, solicitou o 
resumo da ata e registro da reunião e apontamentos, submeteu novamente as deliberações, tendo sido aprovado todos 
os itens da pauta junto a presentes, para surtir seus efeitos. Em seguida, passou ao próximo item da pauta. ITEM - VIII) 
ENCERRAMENTO DA REUNIÃO – O presidente da reunião Sr. Pedro Paulo, agradeceu a participação de todos os 
conselheiros. Nada mais a ser tratado a reunião foi encerrada às 12h10. Eu, Aparecido Dias, acompanhei todo o 
trabalho, lavrei a presente ata, que foi lida e assinada por mim e pelo presidente Pedro Paulo, achada conforme e será 
firmada por todos os membros representantes do poder executivo municipal e dos representantes das organizações da 
sociedade civil, membros titulares e suplentes, conselheiros que integram o plenário, e convidados, de acordo com 
dispõe as atribuições do artigo 14, da Lei Municipal nº 4.583/13, participantes desta reunião.  
 

 
 

Osasco, 30 de maio de 2025. 
 
 
 

PEDRO PAULO 
presidente do CMDCA 


